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Mais de 710 mil veículos devem 
trafegar pelas rodovias da região 

durante o Corpus Christi

Mogi Mirim começa 
a receber os primeiros 
semáforos inteligentes

Secretaria 
de Saúde de 

Itapira recebe 
R$ 200 mil 
de emendas 

parlamentares

Secretaria 
de Esportes 

e Lazer 
confirma a 

participação 
de Pedreira 

no “Dia 
do Desafio 

2024”

Judoca nogueirense conquista 
título de vice-campeão no 

Campeonato Paulista

Franco Montoro e Santa Casa 
de Mogi Mirim confirmam 
convênio para residência 

médica

SAAE não 
poderá exigir 
comprovação 

de propriedade 
para ligar 
ou separar 

hidrômetros 
em AmparoBares e 

Restaurantes 
registram 
queda de 
3,7% nas 

vendas em 
abril, aponta 

Índice 
Abrasel-

Stone

Festival 
Gastronômico 
traz os sabores 

da comida 
caipira para o 
Boulevard de 
Jaguariúna

Holambra Conectada: espaços públicos da cidade 
passam a contar com internet gratuita

Espaços públicos 
de Holambra como a 
Rua Coberta, o Deck 
do Amor e a Praça dos 
Pioneiros passaram a 
contar este mês com 
o serviço gratuito de 
internet. Até agora, 7 
áreas de grande circu-
lação já têm a tecnolo-
gia à disposição. 

De acordo com o 
diretor municipal de 
Comunicação e tec-
nologia da informa-
ção, Yuri Pinheiro, 
para acessar o serviço 
pela primeira vez o 
morador ou turista 
será direcionado para 
o preenchimento de 
um rápido cadastro 
c o m  i n f o r m a ç õ e s 
como e-mail e telefo-
ne. “Para conectar, o 
usuário deve clicar na 
rede Wi-Fi Holambra 
Conectada e efetuar 
a autenticação por 
meio do navegador 
de internet instalado 
no celular, tablet ou 
notebook”, explicou. 
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Mais de 710 mil veículos devem passar pela malha viária da Renovias, que interliga 
Campinas, Circuito das Águas e sul de Minas Gerais durante o período de Corpus Chris-
ti, de acordo com estimativa da concessionária e da ARTESP (Agência de Transporte 
do Estado de São Paulo). Os motoristas que forem viajar devem se planejar a fim de 
evitar os horários de maior movimentação.

A partir da zero hora de quarta-feira (29) até a meia-noite de segunda-feira (3), uma 
operação especial estará em vigor, reforçando as equipes do Sistema de Atendimento 
ao Usuário (SAU), com viaturas posicionadas em locais estratégicos para atender 
qualquer emergência, e com o apoio da Polícia Militar Rodoviária, que intensificará 
a fiscalização nas rodovias.

No último dia 09 
de maio, o Secretário 
de Esportes e Lazer de 
Pedreira, Valdir Car-
los Volpato, e o Pro-
fessor Acácio Rodrigo, 
estiveram na sede do 
SESC – Campinas, 
juntamente com re-
presentantes do Con-
sórcio Circuito das 
Águas Paulista, para 
confirmar a partici-
pação do Município 
no “Dia do Desafio 
2024”, que acontece 
na próxima quarta-
-feira, 29 de maio. 

O Festival Gastro-
nômico Itinerante Sa-
bores da Terra chega 
a Jaguariúna neste 
fim de semana trazen-
do muitas variedades 
da culinária caipira e 
também apresenta-
ções musicais.

Se for sancionado nos 
próximos dias, o Projeto 
de Lei nº 06/2042 vai 
proibir no município 
de Amparo que o Poder 
Público se recuse a ligar 
ou separar hidrômetros 
por falta de documento 
comprobatório de pro-
priedade do imóvel. A 
proposta foi apresentada 
pelo vereador Pastor 
Elson Batista (PSD) e foi 
aprovada por unanimi-
dade na noite de 20 de 
maio, durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal. 

O termo de colaboração entre a Faculdade Municipal 
Professor Franco Montoro e a Santa Casa de Mogi Mi-
rim foi assinado na manhã desta sexta-feira, dia 24 de 
maio. O convênio de cooperação técnica entre as duas 
instituições prevê a ida de alunos residentes do curso de 
Medicina que completarão seus estudos em residência 
no hospital mogimiriano, assim como já acontece no 
Hospital Municipal Dr. Tabajara Ramos e Santa Casa 
de Mogi Guaçu.

A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde re-
cebeu essa semana o 
recurso de R$ 100 mil 
reais provenientes de 
emenda do Deputado 
Estadual Jorge Caru-
so e mais R$ 100 mil 
do Deputado Federal 
Baleia Rossi. A Res-
olução SS nº 113, de 16 
de maio de 2024, da 
Secretaria de Saúde 
do Estado de São Pau-
lo, e a Portaria GM/
MS nº 3.591, de 18 
de abril de 2024, do 
Ministério da Saúde, 
autorizam as trans-
ferências de recursos 
financeiros.

No último sábado (25), o judoca Vinicius 
Mauro, de Artur Nogueira, conquistou o título de 
vice-campeão do Campeonato Paulista de Judô. O 
evento, conhecido por reunir os melhores atletas do 
Estado, foi sediado em Itapecerica da Serra e pro-
movido pela Federação Paulista de Judô. O jovem 
de 16 anos venceu a primeira luta contra um atleta 
de Santo André por Ippon. 
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ARTIGOS

Estima-se que existam 
cerca de 6 milhões de bra-
sileiros com o Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). 
São pessoas que, embora 
compartilhem um núcleo 
de traços comportamen-
tais, formam um grupo, 
no fundo, bastante hete-
rogêneo, que abarca uma 
variedade de sintomas, 
habilidades e deficiências 
relacionadas à linguagem 
e à interação social.

Até alguns anos atrás 
nos referíamos a essa plu-
ralidade de características 
como síndrome de Asper-
ger e autismo leve, mode-
rado e grave. Hoje, porém, 
ela é compreendida como 
um contínuo formado por 
três níveis, a depender do 
grau de suporte demanda-
do pela pessoa, que pode 
variar nas diferentes áreas 
da sua vida.

Além das mudanças 
de nomenclatura, viu-se 
também, nas últimas dé-
cadas, um aumento signi-
ficativo da prevalência do 
TEA. Segundo dados do 
órgão de saúde americano 
CDC (Centers for Disease 
Control and Prevention), 
usados como referência 
no mundo todo, em 2000, 
os Estados Unidos regis-
travam um caso de autis-
mo a cada 150 crianças 
observadas. Já em 2020, 
essa proporção saltou para 
nada menos que um caso a 
cada 36.

Isso não significa, po-
rém, que há hoje muito 
mais pessoas com o trans-
torno do que há 20 anos. 
Na verdade, apontam es-
pecialistas, esse cresci-
mento reflete, sobretudo, 
a melhora na compreensão 
do que é o autismo –o que 
redunda em critérios mais 
refinados de identifica-
ção–, e o maior acesso da 
população aos serviços de 
diagnóstico, além de pais, 
responsáveis, professores e 
pediatras mais bem infor-
mados sobre o tema.

Com o aumento da visi-
bilidade e da conscientiza-
ção a respeito do TEA veio 
também o seu reconheci-
mento nas leis. No Brasil, 
isso teve início em 2012, 
quando foi aprovada a Lei 
12.764/12, também conhe-
cida como Lei Berenice 
Piana, em homenagem 
a uma mãe militante da 
causa. A norma estabele-
ceu direitos fundamentais 
para os autistas, como o 
diagnóstico precoce e o 
tratamento adequado pelo 
SUS, bem como o acesso à 
proteção social, ao merca-
do de trabalho e a serviços 
que propiciem a igualdade 
de oportunidades.

No campo da educação, 
se comprovada a necessi-
dade, o diploma assegura 

o direito dos estudantes 
com TEA no ensino regu-
lar a um acompanhante 
especializado na sala de 
aula, a fim de auxiliá-lo no 
aprendizado e nas intera-
ções sociais –algo que vem 
sendo reiterado por diver-
sas legislações estaduais.

A lei de 2012 também 
equipara, para todos os 
efeitos legais, aqueles com 
o transtorno às pessoas 
com deficiência, possibi-
litando, assim, abrigá-los 
em todas as legislações 
que contemplem este gru-
po, como o Estatuto da 
Pessoa com Deficiência 
(13.146/15), além das nor-
mas internacionais das 
quais o Brasil é signatá-
rio, caso da Convenção da 
ONU sobre os Direitos das 
Pessoas com Deficiência 
(6.949/2000).

Embora o conhecimen-
to sobre o autismo tenha 
evoluído bastante nas úl-
timas décadas, até hoje a 
medicina não conseguiu 
desenvolver exames ou 
encontrar marcadores bio-
lógicos capazes de dar a 
alguém o diagnóstico do 
transtorno. Assim, para 
ter acesso a esses e outros 
direitos, a pessoa autista 
precisa de um laudo que 
ateste a condição, produ-
zido por um neurologista, 
psiquiatra ou pediatra a 
partir da observação do seu 
comportamento –o cha-
mado diagnóstico clínico.

Entretanto, como é im-
possível identificar o autis-
mo visualmente, mesmo 
aqueles que possuem o 
diagnóstico acabam en-
contrando dificuldades 
para fazer valer os seus di-
reitos. A fim de contornar 
essa dificuldade, foi san-
cionada em 2020 a lei Ro-
meo Mion (13.977/2020), 
que criou a Carteira de 
Identificação da Pessoa 
com Transtorno do Es-
pectro Autista. Emitido de 
forma gratuita por órgãos 
municipais e estaduais, o 
documento facilita a sua 
identificação e, em tese, lhe 
assegura atenção integral, 
prioridade no atendimento 
e no acesso aos serviços 
públicos e privados, em 
especial nas áreas da saú-
de, educação e assistência 
social.

Na ausência de normas 
legais expressas, ou diante 
do descumprimento das 
que existem, órgãos do 
Poder Judiciário têm pro-
piciado condições mais 
favoráveis às pessoas com 
o transtorno. Nesse sen-
tido, destaca-se a atuação 
da Justiça do Trabalho, 
que tem proferido decisões 
favoráveis a trabalhadores 
que são pais de autistas, 
para garantir-lhes a pos-
sibilidade de dedicar mais 

tempo aos filhos, um com-
ponente, em muitos casos, 
crucial do tratamento.

Em 2021, por exemplo, 
a 11ª Câmara do Tribunal 
Regional do Trabalho da 
15ª Região, por votação 
unânime, reduziu a jorna-
da de uma mãe de criança 
com autismo, sem a pro-
porcional diminuição do 
salário. Na decisão, o cole-
giado não fixou o prazo de 
validade da medida, pois 
entendeu, corretamente, 
que a situação do filho da 
trabalhadora era perma-
nente.

Mais recentemente, o 
próprio Tribunal Superior 
do Trabalho, aplicando 
diretamente normas de 
direitos fundamentais da 
Constituição, estendeu 
o benefício da redução 
de jornada –já previsto 
no Estatuto dos Servido-
res Públicos Federais– a 
empregados da iniciativa 
privada, dada a ausência 
de regras específicas na 
Consolidação das Leis do 
Trabalho. O Supremo Tri-
bunal Federal, no começo 
de 2023, já havia feito o 
mesmo para o restante do 
funcionalismo público.

Se a proteção da pes-
soa autista tem conhecido 
importantes avanços no 
campo legal, é fundamen-
tal ressaltar que há ainda 
uma distância, para não 
dizer um abismo, entre o 
que prescrevem as leis e 
a sua aplicação cotidiana. 
No dia a dia, pais têm que 
lutar na Justiça para poder 
ter mais tempo para cuidar 
de seus filhos, o acesso ao 
mercado de trabalho segue 
cheio de obstáculos para 
pessoas com TEA, faltam 
acompanhantes especiali-
zados nas salas de aula e 
conseguir tratamento ou 
mesmo um diagnóstico 
no SUS pode se converter 
numa verdadeira odisseia.

Reconheça-se que a in-
clusão nem de longe é uma 
tarefa simples. Contudo, a 
crescente conscientização 
em torno do autismo indi-
ca que esse é, felizmente, 
um caminho sem volta. 
Até porque, do contrário, 
estaremos relegando mi-
lhões de brasileiros a uma 
espécie de cidadania de 
segunda classe.

Autores:
Dimas Ramalho é con-

selheiro do Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo.

Karina Maia é coorde-
nadora executiva de saúde 
da pessoa com autismo no 
município de Araraquara.

Mariana Mársico é ad-
vogada e professora, es-
pecialista em direitos das 
pessoas com transtorno do 
espectro autista.

Há dias um amigo 
indagou: - “Por que 
uma Secretaria  de 
Mudanças Climáticas 
na Prefeitura de São 
Paulo?”.

Respondi a ele que 
o maior perigo hoje 
interposto à continui-
dade da vida é a mu-
dança climática. Se a 
questão ainda não é de 
domínio público, por 
ignorância, inércia ou 
comodismo, ela está 
em vias de sê-lo. Pois 
ninguém conseguirá 
fugir ao enfrentamen-
to.

Mudança climática 
interfere com tudo. 
Não é apenas com a 
morte da natureza. 
Antes disso, ela causa 
prejuízos econômicos, 
afeta a produção de 
alimentos, acaba com 
o turismo, ceifa vidas.

Até contribui para 
a convicção de muitos 
adultos de que não 
vale a pena ter filhos 
neste planeta cada vez 
mais inóspito e que 
em breve se tornará 
inabitável.

Michael Kepp, jor-

n a l i s t a  a m e r i c a n o 
radicado no Brasil, 
escreveu na FSP em 
11.2.24: “Pergunto-me 
como é que os casais 
que desejam ter filhos 
lidam com o fato de 
que seus descendentes 
herdarão um planeta 
cada vez mais quente 
e cheio de catástrofes 
climáticas”.

As estatísticas con-
tradizem os céticos. O 
mundo não tem con-
dições de “se curar” 
sozinho. Ele foi feri-
do de morte por esta 
raça que se considera 
racional.  E, apesar 
de tantos avisos, de 
tantas advertências 
e da conclamação da 
ciência a que nos con-
vertamos e mudemos 
nossos hábitos de con-
sumo, continuamos 
na insana emissão de 
gases causadores do 
efeito-estufa.

As crianças conti-
nuam a nascer e seus 
pais, aparentemente, 
não se preocupam com 
as mudanças climáti-
cas. Deveriam refletir 
sobre o que diz Micha-

el Kepp: “Devo trazer 
para o mundo uma 
criança que, quando 
envelhecer, terá que 
enfrentar um clima 
tão caótico que fará 
com que ela e todos 
os outros seres vivos 
sofram muito, talvez 
insuportavelmente?”.

Ou será que os pais 
terão de ouvir de sua 
prole o dolorido de-
sabafo: “Pai, já que 
não pedi para nascer 
e você sabia que este 
mundo iria se tornar 
cada vez mais ina-
bitável, por que me 
colocou neste planeta 
infernal?”.

Não faltam avisos. 
O Secretário-Geral da 
ONU afirmou que já 
começou a era da ebu-
lição e que estamos 
no cursinho para o 
Inferno...

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secre-
tário-Executivo das 
Mudanças Climáticas 
de São Paulo. 

A Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) 
promove sua 77ª As-
sembleia Mundial da 
Saúde, de 27 de maio 
a 1º de junho de 2024, 
no Palácio das Nações, 
em Genebra, na Suíça. 
Na qualidade de fun-
damental na promoção 
da saúde global, a enti-
dade deve primar pela 
inclusão, pela diversi-
dade e pela cooperação 
internacional em todos 
os seus empreendi-
mentos. É imperativo, 
aliás, que a Organiza-
ção se comprometa, 
inequivocamente, com 
esses princípios.

Porém, à luz da imi-
nente Assembleia, há 
poucos dias de sua re-
alização, com direi-
to à presença de um 
sem-número de repre-
sentantes globais, é 
inquietante observar 
que Taiwan ainda não 
foi convidado a parti-
cipar desta importante 
agenda.

Esta ausência é re-
sultado de considera-
ções políticas e repre-
senta grave erro. Em 
linhas gerais e, infeliz-
mente, significa que os 
interesses do segmento 
da Saúde de 23 milhões 
de taiwaneses estão 
sendo ignorados, sole-

nemente, pela OMS.
Importante frisar 

que Taiwan tem sido 
parceiro confiável e 
comprometido na defe-
sa do direito universal 
à Saúde em todas as 
partes do mundo. Suas 
contribuições para a 
segurança mundial da 
Saúde e para a pro-
moção dos Direitos 
Humanos relacionados 
à Saúde são inegáveis 
e valiosas. Portanto, é 
necessário e indispen-
sável que a OMS e ou-
tras partes relevantes 
neste contexto reco-
nheçam, plenamente, 
essas colaborações e 
tomem medidas ime-
diatas para corrigir 
esta exclusão injusta de 
nossa nação na Assem-
bleia Mundial de Saú-
de, que já se avizinha.

 “Todos pela Saú-
de, Saúde para Todos”, 
tema adotado para o 
evento que acontece em 
Genebra, neste ano, é, 
sem dúvida, o princípio 
mais fundamental e 
importante estabeleci-
do da Assembleia Mun-
dial de Saúde. Diante 
disso, instamos à OMS 
a adotar uma postura 
mais aberta, inclusiva 
e flexível, em conformi-
dade com seus próprios 
princípios profissio-

nais, e que, portanto, 
convide, ativamente, 
Taiwan a participar do 
evento, que entra em 
2024 em sua 77ª.

 Este gesto, indiscu-
tivelmente importante 
e caro aos taiwaneses, 
pode garantir, assim, 
que todas as vozes do 
planeta sejam ouvidas 
e que todos os interes-
ses globais quanto à 
Saúde sejam, adequa-
damente e democrati-
camente, representa-
dos. Não há Saúde sem 
a união de esforços, e 
não há esforços com 
exclusão.

 Ao promover par-
ticipação diversificada 
das nações e facilitar 
a cooperação global, a 
OMS estará fortalecen-
do sua missão de patro-
cinar o mais alto pa-
drão possível de Saúde 
para todos os povos. É 
hora de a Organização, 
desta maneira, agir 
com responsabilidade e 
justiça, reconhecendo e 
incluindo Taiwan como 
parceiro essencial na 
busca por resultados 
que competem ao mun-
do, e não, apenas, a um 
ou a outro país.

 
* Benito Liao é re-

presentante do Escritó-
rio de Taiwan no Brasil.

O autismo e as leis

Crise climática e procriação

A OMS e a importância 
da participação de 

Taiwan na Assembleia 
Mundial da Saúde 2024

*
Por Dimas Ramalho, Karina Maia e Mariana Mársico

*
Por José Renato Nalini

*
Por Benito Liao
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Bares e Restaurantes registram queda de 3,7% nas 
vendas em abril, aponta Índice Abrasel-Stone

Programa de Regularização Ambiental (PRA) ganha 
reforço do Crea-SP

Mais de 710 mil veículos devem trafegar pelas 
rodovias da região durante o Corpus Christi

Da Redação

O volume de vendas em 
bares e restaurantes caiu 
3,7% no mês de abril, em 
comparação com março, 
segundo dados do Índice 
de Atividade Econômica 
Abrasel-Stone. Compara-
ndo com o ano anterior, 
houve uma queda de 5,9% 
no setor. Nos primeiros 
quatro meses de 2024, 
as vendas diminuíram 
em relação ao mesmo 
período de 2023, sinali-
zando um alerta para os 
estabelecimentos neste 
início de ano.

Os números repre-
sentam uma dificuldade 
adicional para o setor 
que, além de enfrentar 
um recuo no volume de 
vendas, ainda precisa li-
dar com as altas taxas de 
endividamento. Pesquisa 
recente da Abrasel indi-
cou que 40% dos negócios 
apresentam pagamentos 
em atraso. Este resultado 
corrobora as dificuldades 
que o setor tem enfren-
tado: segundo o mesmo 
levantamento, 65% das 
empresas do setor oper-
aram sem fazer lucro em 
março (25% em prejuízo e 

40% em equilíbrio).
Apesar dos resultados 

negativos, a expectativa 
é de que, nos próximos 
meses, haja uma melhora 
no volume de vendas por 
conta das duas datas mais 
rentáveis para o setor: o 
Dia das Mães e o Dia dos 
Namorados. A mesma 
pesquisa da Abrasel in-
dicou que para mais de 
dois terços (62%) dos em-
preendedores, o Dia das 
Mães pode apresentar um 
faturamento 20% maior 
que no ano passado. 

“Os dados do Índice 
Abrasel-Stone refletem 

um cenário desafiador 
para o setor de bares e 
restaurantes, com quedas 
significativas no volume 
de vendas em abril. As 
dificuldades são eviden-
ciadas pela pesquisa da 
Abrasel, que aponta para 
altos índices de empre-
sas com pagamentos em 
atraso e operando sem 
fazer lucro. Apesar disso, 
estamos otimistas em 
relação ao Dia das Mães 
e ao Dia dos Namorados, 
que podem representar 
uma oportunidade de re-
cuperação para o setor “, 
comentou José Eduardo 

Camargo, líder de conteú-
do da Abrasel.

“O cenário atual nos 
mostra a importância 
da adaptação e inovação 
para enfrentar os desafios 
do mercado. Apesar das 
adversidades, as pesqui-
sas indicam um cenário 
com oportunidades e a ex-
pectativa de uma possível 
recuperação nos próxi-
mos meses, impulsionada 
por datas importantes 
para o calendário do vare-
jo, como o Dia das Mães, 
o Dia dos Namorados 
e as festas juninas”, co-
menta Matheus Calvelli, 

pesquisador econômico 
e cientista de dados da 
StoneCo.

Com divulgação men-
sal, os números do índice 
Abrasel-Stone podem ser 
usados para análises de 
empresários e especial-
istas por meio de uma 
visualização gráfica dis-
ponível no site da revista 
Bares & Restaurantes, 
editada pela Abrasel. O 
índice reflete a variação 
das vendas do setor de 
alimentação fora do lar 
por meio da estrutura 
financeira da Stone em 
recortes mensais e anuais.

Da Redação

O Conselho Regional 
de Engenharia e Agrono-
mia do Estado de São 
Paulo (Crea-SP) e o Gov-
erno do Estado, por meio 
da Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento 
(SAA), formalizaram, na 
manhã desta quinta-feira 
(23/05), uma parceria 
para promoção do Pro-
grama de Regularização 
Ambiental (PRA).

Por parte do Crea-SP, 
o objetivo é garantir a 
capacitação de profis-
sionais habilitados para 
a emissão acompanhada 
de Cadastros Ambientais 
Rurais (CARs) e de Pro-
jetos de Recuperação de 
Áreas Degradadas (PRA-
DAs). Esses instrumen-
tos de gestão são volta-
dos para a recomposição 
dos passivos de Áreas de 
Preservação Permanente 
(APP) e Reservas Legais 
(RL), que, seguindo a leg-
islação, devem cumprir 
com regras específicas 
de reflorestamento e/ou 
manutenção de vegetação 
nativa em compensação 

ao usufruto dos recursos 
naturais.

“Temos um corpo 
técnico de profission-
ais registrados com ca-
pacidade de oferecer os 
melhores serviços à so-
ciedade, isso também no 
campo. O que tratamos 
aqui terá reflexo na pro-
dução do agronegócio e 
na preservação do meio 
ambiente”, comentou a 
presidente do Conselho, 
engenheira Lígia Mackey.

O PRA é uma respons-
abilidade da Secretaria no 
que diz respeito à regular-
ização de imóveis rurais, 
conforme estabelece a Lei 
Federal 12.651/2012, e de-
fine uma base regulatória 
de análise e validação de 
CARs e PRADAs, aliando 
duas importantes frentes: 
a segurança da cadeia 
produtiva e o compromis-
so com o desenvolvimen-
to sustentável.

“Falamos da partici-
pação ativa de agrônomos 
no suporte aos produ-
tores. É uma ação de val-
orização da propriedade 
e de sustentabilidade”, 
afirmou o secretário es-

tadual de Agricultura e 
Abastecimento, Guil-
herme Piai, que destacou 
ainda os números re-
cordes do agronegócio 
paulista, responsável por 
quase metade da bal-
ança comercial do estado. 
“Cerca de 80% dos pro-
dutores são de pequenas 
e médias propriedades. 
Levaremos dignidade, 
renda e valorização para 
essa parcela”, defendeu.

De acordo com Piai, 
São Paulo é o estado que 
mais valida CARs no 
país. “Temos um sistema 
próprio que é referên-
cia para as outras sec-
retarias”, acrescentou 
o secretário. Com meta 
ambiciosa, o trabalho 
em conjunto visa gerar 
a validação de 100% dos 
Cadastros Ambientais 
Rurais até 2026.

A colaboração entre o 
Crea-SP e a SAA vinha 
sendo estudada desde o 
ano passado, durante a 
gestão anterior do Con-
selho, que era comandado 
pelo agora presidente 
do Conselho Federal de 
Engenharia e Agrono-

mia (Confea), engenheiro 
Vinicius Marchese. Ele 
marcou presença na as-
sinatura da parceria de 
forma remota, direta-
mente de Brasília, de-
stacando a importância 
da administração públi-
ca compartilhada. “Essa 
maneira de administrar 
os assuntos que são de 

interesse da sociedade só 
tem a crescer com relação 
aos resultados”, disse 
Marchese.

Sobre o Crea-SP - Cria-
da há 90 anos, a autarquia 
federal é responsável pela 
fiscalização, controle, 
orientação e aprimora-
mento do exercício e das 

atividades dos profis-
sionais das Engenharias, 
Agronomia, Geociências, 
Tecnologia e Design de 
Interiores. O Crea-SP 
está presente nos 645 
municípios do Estado, 
conta com cerca de 370 
mil profissionais regis-
trados e 95 mil empresas 
registradas.

Da Redação

M a i s  d e  7 1 0  m i l 
veículos devem passar 
pela malha viária da 
Renovias, que interliga 
Campinas, Circuito das 
Águas e sul de Minas 
Gerais durante o perío-
do de Corpus Christi, de 

acordo com estimativa 
da concessionária e da 
ARTESP (Agência de 
Transporte do Esta-
do de São Paulo). Os 
motoristas que forem 
viajar devem se plane-
jar a fim de evitar os 
horários de maior mov-
imentação.

A partir da zero hora 
de quarta-feira (29) até 
a meia-noite de segun-
da-feira (3), uma op-
eração especial estará 
em vigor, reforçando 
as equipes do Siste-
ma de Atendimento ao 
Usuário (SAU),  com 
viaturas posicionadas 

em locais estratégicos 
para atender qualquer 
emergência, e com o 
apoio da Polícia Militar 
Rodoviária, que inten-
sificará a fiscalização 
nas rodovias.

Os horários de maior 
movimentação estão 
previstos para:

Quarta-feira (29): 
das 15h às 19h

Quinta-feira (30): 
das 8h às 14h

Domingo (2): das 11h 
às 20h

A  c o n c e s s i o n á r i a 
recomenda prudência 
e respeito às leis ao 
pegar a estrada. “Quem 
conduz o veículo tem a 
responsabilidade pela 
segurança de todos que 
estão no veículo, en-
tão, é fundamental que 
todos os passageiros 
utilizem o cinto de se-
gurança – inclusive no 
banco traseiro – duran-

te todo o percurso, in-
dependente da distân-
cia percorrida”, ressalta 
Alexandre Bueno da 
Silva, coordenador de 
tráfego da Renovias.

Além disso, crianças 
menores devem estar 
sempre no banco de 
trás e com dispositivos 
de retenção, como as 
cadeirinhas, apropri-
ados para cada faixa 
etária. Utilizar o cinto 
de segurança reduz os 
riscos de lesões graves, 
como o traumatismo 
craniano. De acordo 
com especialistas, uma 
pessoa solta no veículo, 
no caso de uma batida 
a 110km/h, atingirá o 
banco dianteiro ou o 
para-brisa nesta mesma 
velocidade.

O Serviço de Aten-
dimento ao Usuário 
(SAU) está disponível 
24 horas por dia aos 
clientes da Renovias. 

Para acioná-lo, basta 
l igar para o número 
0800 055 9696 ou usar 
um dos telefones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego e dicas de 
segurança podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

Sobre a Renovias
A malha viária da 

Renovias faz a inter-
ligação entre Campinas, 
Circuito das Águas e 
sul  de Minas Gerais 
através das Rodovi-
as SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José 
do Rio Pardo) e SP-
215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca), 
com extensão de 345,6 
quilômetros.
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Prefeitura de Pedreira programa 
Audiência Pública para Prestação de 
Contas da LDO – Lei de Diretrizes 

Orçamentária

SAAE não poderá exigir comprovação de 
propriedade para ligar ou separar hidrômetros em 

Amparo

Jaguariúna terá Ecoponto Móvel neste sábado com 
programação especial para o Dia do Meio Ambiente

De Pedreira

A Prefeitura Municipal 
de Pedreira, através de 
sua Secretaria Municipal 
de Planejamento, estará 
realizando na terça-feira, 
28 de maio, a partir das 
18h30, nas dependências 

da Câmara Municipal, 
localizada na Rua Pro-
fessor João Alvarenga, 
nº 75, Centro, Audiência 
Pública para prestação 
de contas do Primeiro 
Quadrimestre de 2024 da 
LDO – Lei de Diretrizes 
Orçamentária.

“A realização de Au-
diências Públicas é um 
dever dos órgãos públicos 
e um direito do cidadão. É 
uma forma importante da 
Sociedade Civil fazer par-
te das decisões do Poder 
Público, influenciando-o 
e controlando-o. Por meio 

delas, a Administração 
Municipal disponibiliza 
informações, esclarece 
dúvidas, abre debates e 
presta contas à sociedade 
sobre ações e projetos 
de relevante impacto ou 
interesse social”, ressalta 
o Prefeito Fábio Polidoro.

De Amparo 

Se for sancionado nos 

próximos dias, o Projeto 
de Lei nº 06/2042 vai 
proibir no município 

de Amparo que o Poder 
Público se recuse a ligar 
ou separar hidrômetros 
por falta de documento 
comprobatório de pro-
priedade do imóvel.

A proposta foi apre-
sentada pelo vereador 
Pastor Elson Batista 
(PSD) e foi aprovada por 
unanimidade na noite 
de 20 de maio, duran-
te a sessão ordinária 
da Câmara Municipal. 
“Desde 2018, não se faz 
mais de uma ligação de 
água nas casas, a não 
ser na principal. Mas, 
em nossa cidade, muitas 
pessoas têm uma edícula 
no seu imóvel, uma casa 

no fundo, um quarto ex-
tra e não podem usá-la 
individualmente, porque 
não foi feita uma sepa-
ração legal do espaço”, 
detalhou o vereador.

Ele diz que houve 
diálogo com o prefeito 
municipal e dirigentes 
do SAAE antes de apre-
sentar o Projeto, porque 
eram muitos os relatos de 
munícipes que tiveram 
negados seus pedidos 
de ligação ou separação 
de água em imóveis que 
já tinham uma ligação, 
por não comprovarem 
a propriedade. “Não é 
justo as pessoas terem 
a oportunidade de con-

struir uma casa para 
morar e não poderem 
usar a água de forma 
honesta, com hidrômet-
ro individual. Quantos 
pais não constroem a 
casa para seus filhos no 
quintal”, reforçou.

Para agravar o prob-
lema, nas palavras de 
Elson, há limites de con-
sumo para a tarifação da 
água e, nesses casos em 
que não há separação 
dos medidores, os va-
lores sobem exorbitan-
temente. “Uma casa em 
que o consumo ultra-
passa 12 mil litros por 
mês, a conta vem muito 
mais alta. Tem o caso de 

um filho que mora com 
a mãe no andar de cima 
do imóvel e a conta de 
água veio superior a R$ 
700,00. Se fosse separa-
do, não aconteceria isso 
e cada casa pagaria pelo 
que consome”, garante.

P a r a  o  a u t o r  d a 
proposta, a separação 
de hidrômetro valoriza 
o imóvel, permite ger-
enciamento mais efetivo 
das despesas, identifi-
cação de vazamentos 
com mais precisão e re-
dução de custos mensais. 
Ele também citou que a 
companhia de energia 
elétrica CPFL já permite 
essa separação.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Obras 
e Serviços, trará mais uma 
vez para a cidade o Eco-
ponto Móvel Corpus. O 
contêiner interativo de 
educação ambiental estará 
neste sábado, dia 1º de jun-

ho – véspera do Dia Mun-
dial do Meio Ambiente –, 
na Praça Umbelina Bueno, 
no Centro, das 9h às 12h, 
com entrada gratuita.

O Ecoponto Móvel pro-
porciona uma experiência 
enriquecedora e lúdica. 
Crianças, jovens e adul-
tos terão a oportunidade 
de participar do sistema 

“Pegue e Leve” de livros 
novos e usados, além de 
aprender sobre resídu-
os de maneira divertida 
com diversas atividades 
e uma cabine de fotos. A 
iniciativa visa promover 
a conscientização sobre a 
importância do descarte 
adequado de resíduos, 
reutilização e reciclagem, 

além de disseminar con-
ceitos de sustentabilidade.

SEMANA DO MEIO 
AMBIENTE

A presença do Ecopon-
to Móvel é uma das ações 
que compõem a Semana 
do Meio Ambiente em 
Jaguariúna. As atividades 
incluem uma “gincana 

pet” entre as escolas de 
ensino fundamental do 
município, incentivando a 
coleta seletiva e a recicla-
gem de garrafas plásticas. 
Além disso, a operação 
“Cata Bagulho” será am-
pliada, reforçando o siste-
ma de coleta de resíduos 
volumosos, como móveis 
velhos e eletrodomésticos.

SERVIÇO:
Evento:  Ecoponto 

Móvel Corpus
Data: sábado, 1º de jun-

ho
Horário: Das 9h às 12h
Local: Praça Umbelina 

Bueno, no Centro de Jag-
uariúna

Entrada: Gratuita

Holambra Conectada: espaços públicos da cidade 
passam a contar com internet gratuita

De Holambra E s p a ç o s  p ú b l i c o s 

de Holambra como a 
Rua Coberta, o Deck 
do Amor e a Praça dos 
Pioneiros passaram a 
contar este mês com 
o serviço gratuito de 
internet. Até agora, 7 
áreas de grande circu-
lação já têm a tecnologia 
à disposição (confira 
lista completa abaixo.)

De acordo com o di-
retor municipal de Co-
municação e tecnologia 
da informação, Yuri Pin-
heiro, para o acessar o 
serviço pela primeira 
vez o morador ou turista 
será direcionado para o 
preenchimento de um 

rápido cadastro com in-
formações como e-mail 
e telefone. “Para conec-
tar, o usuário deve clicar 
na rede Wi-Fi Holambra 
Conectada e efetuar a 
autenticação por meio 
do navegador de inter-
net instalado no celular, 
tablet ou notebook”, 
explicou. “ Com a ve-
locidade disponibiliza-
da, o usuário poderá se 
conectar a redes sociais, 
fazer pesquisas e baixar 
vídeos e músicas, por 
exemplo.” Ele explica 
ainda que o serviço será 
ampliado para outros 
pontos, incluindo salas 

de espera de prédios 
públicos.

“A internet hoje é 
uma ferramenta fun-
damental. Ela permite 
que as pessoas se co-
muniquem, acessem 
informações, estudem 
e trabalhem”, disse o 
prefeito Fernando Ca-
pato. “No entanto, por 
falta de recursos finan-
ceiros ou por falta de 
infraestrutura adequada 
ainda nem todos têm 
acesso à tecnologia. Daí 
a importância de dis-
ponibilizarmos o serviço 
gratuitamente em locais 
públicos, para garan-

tir conectividade para 
todos, promovendo a 
inclusão digital dos hol-
ambrenses.”

Confira a lista dos 
pontos que contam com 
internet gratuita:

Rua da Amizade (Rua 
Coberta)

Deck Amor
Praça Coqueiros
Praça Bento Euzébio 

Tobias ( Em frente ao 
Paço Municipal)

Praça  Wim Welle 
(Praça do Moinho)

Praça dos Imigrantes
Praça dos Pioneiros
Policlínica Municipal
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De Jaguariúna

O Festival Gastro-
nômico Itinerante Sa-
bores da Terra chega 
a Jaguariúna neste 
fim de semana trazen-
do muitas variedades 
da culinária caipira e 
também apresentações 
musicais. A 31ª edi-
ção do evento, que tem 
o apoio da Secretaria 
de Turismo e Cultura, 
acontecerá no Espa-
ço Multiuso Boulevard 
Pedro Abrucêz, ao lado 
do Centro Cultural, de 
quinta, 30 de maio, a 
domingo, 2 de junho.

Durante os quatro 
dias os jaguariunen-
ses poderão saborear 

diversas opções gas-
tronômicas como pra-
tos feitos em fogo de 
chão, disco de arado, 
parrilla e defumadores, 
lembrando receitas de 
família que despertam 
memórias afetivas e 
fortalecem a cultura 
caipira.

No Espaço Boule-
vard, 12 atrações mu-
sicais subirão ao palco 
para animar o públi-
co. Confira as atrações 
abaixo.

Para as crianças ha-
verá uma área kids com 
brinquedos e atrações 
infantis.

Na quinta-feira o 
festival acontecerá das 
12h às 22h. Já na sex-

ta-feira, das 18h às 22h 
e no sábado e domingo 
das 12h às 22h. A en-
trada é gratuita.

O Boulevard fica na 
avenida Marginal, ao 
lado do Centro Cultu-
ral de Jaguariúna. Para 
mais informações, o 
site do evento pode ser 
acessado no site: ht-
tps://festivalsabores-
daterra.com.br/

ATRAÇÕES CULTU-
RAIS:

Quinta, 30/05
13h – Orquestra Jei-

tão Caipira
15h30 – Desafio Mu-

sical com entrega de 
brindes

17h – Jonas & Diego 

– os grandes clássicos 
do Sertanejo

20h – Grande show 
de abertura com a 
BANDA TEXAS HAM-
MER COUNTRY MU-
SIC

Sexta, 31/05
18h – Esquenta Sa-

bores
20h – Camila Morais 

& Raquel com o melhor 
do sertanejo

Sábado, 01/06
13h – Violeiro Rob-

son Furiozo e Banda
16h – Orquestra Mu-

nicipal Violeiros do Ja-
guary

20h – Banda Faro-
este Caboclo – Legião 

Urbana Cover

Domingo, 2/06
12h – Orquestra de 

Viola Cultura Caipira 
de Valinhos

13h30 – Momen-
to de Fé – Entrada da 
Imagem de Nsra. Apa-

recida e do Cordão Pe-
regrino

16h – Desafio Mu-
sical com entrega de 
brindes

19h – Show de en-
cerramento com La 
Plata – Tributo a Char-
lie Brown Jr.

Festival Gastronômico traz os sabores da comida caipira 
para o Boulevard de Jaguariúna

Fundo Social de Solidariedade de 
Pedreira realiza arrecadação para 

vítimas do Rio Grande do Sul

SAMA celebra o Dia Internacional da Biodiversidade com 
ação de plantio de árvores nos espaços públicos de Itapira

De Pedreira

O Fundo Social de 
Solidariedade de Pedrei-
ra está desenvolvendo 
a Campanha “Pedrei-
ra Solidaria” em prol 
às vítimas das chuvas 
no Rio Grande do Sul, 
com arrecadação de água 
potável e materiais de 
higiene pessoal e de lim-
peza.

“A prioridade neste 
momento é para água 

potável e produtos de 
limpeza e higiene, itens 
solicitados pela Defesa 
Civil do Rio Grande do 
Sul. Comida e roupas 
não estão entre as princi-
pais necessidades neste 
momento e, por isso, não 
devem ser enviados”, 
destaca a Presidente do 
Fundo Social de Pedreira 
e Primeira-Dama Vanes-
sa Marinelli Polidoro.

Produtos de limpeza: 
Água sanitária; Balde; 

Desinfetante; Detergen-
te; Detergente em pó; 
Escova para lavar; Es-
ponja para limpeza; Es-
ponja de aço; Limpador 
multiuso; Luva de látex; 
Pano de chão; Rodo; 
Sabão em barra; Sacos 
de lixo; Saponáceo e 
Vassoura.

Produtos de Higiene: 
Aparelho de barbear; 
Creme dental; Escova 
de dente; Fio dental; 
Sabonete; Shampoo e 

condicionador.
Em Pedreira as do-

ações podem ser efet-
uadas nas Escolas Mu-
nicipais e Estaduais; 
Postos de Saúde; CRAS 
– Centro de Referên-
cia da Assistência So-
cial; CREAS – Centro de 
Referência Especializa-
do de Assistência Social; 
Promoção Social, Centro 
Cultural I e II, além dos 
supermercados Portuga, 
Daólio e Covabra.

De Itapira

No dia 22 de maio foi 
comemorado o Dia Inter-
nacional da Biodiversi-
dade. A data foi instituí-
da pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) 
para conscientizar as pes-
soas sobre a necessidade 
de se conservar e proteger 
a diversidade de vida no 
planeta. Segundo o biólogo 

e diretor da Secretaria de 
Agricultura e Meio Am-
biente (SAMA) Anderson 
Martelli, atualmente, são 
reconhecidas, no Brasil, 
46.447 espécies de plan-
tas e 117.096 de animais, 
com estimativas de que as 
espécies animais ultrap-
assem 137.000 informa o 
biólogo e diretor da SAMA 
Anderson Martelli.

Em comemoração a 

esta data, a SAMA vem 
realizando o plantio de 
árvores nos passeios públi-
cos e em locais com baixa 
projeção de copa arbórea. 
“Nesta iniciativa que teve 
inicio em abril, a SAMA já 
plantou mais de 60 mudas 
nas calçadas, sejam elas em 
prédios públicos ou a pe-
dido dos munícipes. Com 
isso estamos aumentando 
de forma significativa o 

percentual de copa arbórea 
em Itapira” relata o secre-
tario da pasta José Apare-
cido Perentel Rostirolla.

Os benefícios com esta 
ação são inúmeros como o 
favorecimento de tempera-
turas amenas e o aumento 
da umidade do ar nesse 
período seco que estamos 
passando, fatores que pro-
porcionam um microclima 
agradável e o aumento da 

qualidade de vida da pop-
ulação, além de propiciar 
o aumento da biodiversi-
dade vegetal e animal. A 
data também é trabalhada 
nas ações de educação am-
biental desenvolvida por 
técnicos da SAMA como 
visitas no viveiro de mudas 
e na nascente municipal no 
bairro Braz Cavenaghi. As 
ações educativas desen-
volvidas no município são 

uma oportunidade para 
semear novas ideias e as-
sim cultivar nas pessoas 
os sentimentos de amor 
e respeito pela natureza e 
biodiversidade.

A SAMA ainda reforçou 
que os interessados em 
plantio de árvores façam 
contato com a pasta através 
dos telefones 3863.1801 ou 
3863.1886 para agenda-
mento ou visita técnica.

Renovação de frota e investimento histórico marcam 
transformação do Saean

De Artur Nogueira

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean) tem passado por 
uma verdadeira reformu-
lação, com investimentos 
em infraestrutura, mod-
ernização tecnológica e val-
orização dos servidores. ?

?Em 2021, quando a 
atual gestão assumiu, a 
autarquia se encontrava 
em uma situação precária, 
com equipamentos obso-
letos, falta de recursos e 
condições mínimas de tra-
balho para os servidores. 
Essa realidade impactava 
diretamente na qualidade 
da água fornecida aos 
moradores.

Diante desse quadro, a 

nova administração traçou 
um plano ambicioso de 
revitalização do Saean. De 
acordo com ?a presidente 
do Serviço de Água e Es-
goto, Gabriela Montoya, 
em menos de quatro anos, 
foram investidos cerca 
de R$ 10 milhões na au-
tarquia, além de convênios 
firmados com o Governo 
do Estado. Os recursos 
foram aplicados em diver-
sas áreas: ?

Reformas e aquisição 
de novos reservatórios de 
água; novos equipamen-
tos e bombas de água; 
renovação completa da 
frota de veículos; novo 
laboratório; revitalização 
da Estação de Tratamento 
de Água (ETA 3); inaugu-

ração da Estação de Trat-
amento de Esgoto (ETE) 
Sítio Novo; reinauguração 
e restauração da Barragem 
Ângelo Toniolo; modern-
ização no setor de atendi-
mento, e muito mais.

?”Esse investimento 
volta para a população. ??A 
transformação vivida pelo 
Saean é evidente não ape-
nas nas melhorias físicas, 
mas também na moral e 
no desempenho dos colab-
oradores. Com melhores 
condições de trabalho e 
equipamentos adequados, 
os servidores podem de-
sempenhar suas funções 
com mais eficiência e se-
gurança, garantindo que a 
população tenha acesso a 
um serviço de água e esgo-

to de qualidade superior?”, 
afirma Gabriela Montoya.

?
R E N O V A Ç Ã O  D A 

FROTA
?Um dos símbolos mais 

visíveis dessa mudança é 
a completa renovação da 
frota de veículos, que era 
sucateada e comprometia 
a qualidade dos serviços 
prestados à população.

“Esse é um dos inves-
timentos que mais im-
pactam o dia a dia dos 
servidores. Antigamente, 
os trabalhadores se lo-
comoviam com 4 motos 
velhas, 4 Kombis sucatea-
das, 4 carros, 1 retroesca-
vadeira sem condições de 
uso e 1 trator. Essa situ-
ação precária dificultava 

os trabalhos e colocava em 
risco a segurança dos ser-
vidores”, complementou 
Gabriela.

?Com a nova frota, os 
funcionários contam com 

veículos modernos, se-
guros e confortáveis, o que 
contribui para a melhoria 
da qualidade dos serviços 
prestados e da produtivi-
dade da equipe.
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Judoca nogueirense conquista título de vice-campeão no 
Campeonato Paulista

Secretaria de Esportes e Lazer confirma a 
participação de Pedreira no “Dia do Desafio 2024”

De Artur Nogueira

No último sábado (25), 
o judoca Vinicius Mauro, 
de Artur Nogueira, con-
quistou o título de vice-
campeão do Campeonato 
Paulista de Judô. O evento, 
conhecido por reunir os 
melhores atletas do Esta-
do, foi sediado em Itapece-
rica da Serra e promovido 
pela Federação Paulista de 
Judô.

O jovem de 16 anos ven-
ceu a primeira luta contra 

um atleta de Santo André 
por Ippon. Nas quartas de 
final, venceu um atleta de 
Peruíbe com uma chave 
de braço. Já na semifinal, 
Vinicius conquistou mais 
uma vitória por Ippon, 
após encaixar uma se-
quência de golpes - o que 
o qualificou para a final do 
campeonato, onde garan-
tiu a medalha de prata.

O  m u n i c í p i o 
nogueirense também foi 
representado por Evilyn 
Santana (Sub18 Meio Mé-

dio) e Mauro Félix (Sub18 
Médio). Segundo o pro-
fessor Rodolpho Lavou-
ra, ambos fizeram lutas 
excelentes, mas foram 
derrotados na fase classi-
ficatória. 

“Os dois conheceram 
o Judô através do projeto 
desenvolvido nas escolas 
municipais, e hoje figuram 
no cenário competitivo 
junto a atletas de grandes 
equipes. Isso nos deixa 
muito feliz e grato a todos 
os que confiam e apoiam 
esse projeto”, comenta 
Lavoura.

O professor completa 
que Vinicius Mauro ini-
ciou o Judô com o proje-
to em 2013, e ingressou 
na equipe de competição 
logo após a pandemia. 
Desde então, o atleta tem 
demonstrado grande tal-
ento e acumulado muitas 
conquistas. “Tenho certeza 
que a medalha de hoje foi 
um grande marco para a 
sequência de sua carreira 
no esporte”, comemora.

O secretário de Esporte, 
Lazer & Juventude Caio 
Rodrigues parabeniza os 
judocas pela participação 
e pela conquista. “Essa é 
mais uma medalha que 
figura entre as grandes 
conquistas do esporte 
nogueirense. Em nome 
de toda a administração 
Lucas Sia, parabenizo os 
judocas que colocam nossa 
cidade junto a equipes de 
renome do esporte bra-
sileiro. Muito orgulho de 
todos”, finaliza.

PRÓXIMOS COMPRO-
MISSOS

Os próximos compro-
missos do Projeto Judô 
Esporte Social, mantido 
pela Prefeitura, através 
da Secretaria de Esporte, 
será a fase classificatória 
dos Jogos Escolares e o 
Torneio de Judô de Mogi 
Guaçu. Ainda em junho, o 
Judô nogueirense lutará a 
Final do Campeonato Pau-
lista Sub21 e o campeonato 
Paulista Master.

De Pedreira

No último dia 09 de 
maio, o Secretário de Es-
portes e Lazer de Pedrei-
ra, Valdir Carlos Volpato, 
e o Professor Acácio Ro-
drigo, estiveram na sede 
do SESC – Campinas, 
juntamente com repre-
sentantes do Consór-
cio Circuito das Águas 
Paulista, para confirmar 
a participação do Mu-

nicípio no “Dia do Desa-
fio 2024”, que acontece 
na próxima quarta-feira, 
29 de maio.

O Dia do Desafio é 
celebrado anualmente 
na última quarta-feira 
do mês de maio. O prin-
cipal objetivo desta data 
é motivar a população a 
prática de atividades físi-
cas, seja para melhorar a 
saúde física como tam-
bém a mental.

Neste dia, as comu-
nidades se reúnem para 
disputar, amistosamente, 
competições e desafios 
que estimulam o corpo. 
A proposta é que cada 
pessoa faça qualquer tipo 
de exercício físico por 
pelo menos 15 minutos, 
tornando esta ação um 
hábito diário.

O Dia do Desafio foi 
criado no começo da dé-
cada de 1980, no Canadá, 

mas com o passar dos 
anos, o espírito do Dia 
do Desafio se consolidou 
e espalhou-se por todo o 
mundo. No Brasil, o Dia 
do Desafio foi realizado 
pela primeira vez em 
1995, em parceria com 
a The Association for 
International Sport for 
All (Tafisa). A partir do 
ano 2000, o SESC São 
Paulo assumiu a organi-
zação do evento.
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Franco Montoro e Santa Casa de Mogi Mirim confirmam 
convênio para residência médica 

De Mogi Guaçu

O termo de colabo-
ração entre a Faculdade 
Municipal  Professor 

Franco Montoro e a San-
ta Casa de Mogi Mirim 
foi assinado na manhã 
desta sexta-feira, dia 24 
de maio. O convênio de 

cooperação técnica en-
tre as duas instituições 
prevê a ida de alunos res-
identes do curso de Me-
dicina que completarão 
seus estudos em residên-
cia no hospital mogi-
miriano, assim como já 
acontece no Hospital 
Municipal Dr. Tabajara 
Ramos e Santa Casa de 
Mogi Guaçu.

 A solenidade de as-
sinatura contou com a 
presença dos prefeitos 
de Mogi Guaçu e de Mogi 
Mirim, Rodrigo Falsetti 
e Paulo Silva, respecti-
vamente, além do dire-
tor da Franco Montoro, 
Mário Vedovello Filho, 
o Marinho, e de repre-

sentantes da Santa Casa 
e demais autoridades da 
cidade vizinha. O ato de 
assinatura aconteceu nas 
dependências da Santa 
Casa de Mogi Mirim.

 Mário Vedovello Fil-
ho revelou que a ideia 
desse convênio foi le-
vada ao prefeito Paulo 
Silva em dezembro e 
que, de pronto, iniciou 
as tratativas para viabi-
lizar o projeto. Marin-
ho lembra que a Santa 
Casa de Mogi Mirim tem 
uma ligação muito forte 
com Mogi Guaçu e, por 
isso, o assunto foi trat-
ado com muito carinho. 
“Por ser mais antiga, 
muitos guaçuanos aqui 

nasceram, ou seja, temos 
uma ligação umbilical”, 
acrescentou.

 Para o diretor, esse 
termo de cooperação vai 
beneficiar, sobretudo, 
os estudantes da Franco 
Montoro e, principal-
mente, os pacientes do 
SUS (Sistema Único de 
Saúde). Marinho disse 
que os estudantes resi-
dentes também poderão, 
mais tarde, atuarem 
também nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) 
e UPAs (Unidades de 
Pronto Atendimento) 
e que novos convênios 
também poderão ser fir-
mados, como nas áreas 
de enfermagem, psico-

logia ou mesmo engen-
haria.

 O prefeito Rodrigo 
Falsetti reforçou a im-
portância do convênio 
para os alunos e pacien-
tes e disse que as Santas 
Casas das duas cidades 
são essenciais à saúde de 
guaçuanos e mogimiria-
nos. “Esse acordo entre a 
Santa Casa e a Faculdade 
será importantíssimo 
para ambas as institu-
ições”, concluiu.

 Pelo convênio, até 
20 alunos do curso de 
Medicina poderão atuar 
no hospital mogimiria-
no, supervisionados por 
professores e em várias 
especialidades.

Projeto A Arte de Bordar vai oferecer formação gratuita para 
100 mulheres de Mogi Guaçu

Prefeitura doa kits de inverno 
para moradores de rua

Mogi Mirim começa a receber os primeiros 
semáforos inteligentes 

De Mogi Guaçu
 
Mulheres a partir de 16 

anos podem adquirir um 
novo ofício: o de borda-
deira. O projeto A Arte de 
Bordar pelo Brasil - edição 
01- ocorre pela primeira 
vez em Mogi Guaçu, mais 
especificamente no Centro 
Cultural. As inscrições vão 
ser realizadas no período 
de 27 de maio a 27 de 
junho e podem ser feitas 
de forma online pelo link 
https://forms.gle/9G-
b3uD6buUZAnwHG6. 
Serão disponibilizadas 
100 vagas, sendo 50 no 
período da manhã e 50 no 
período da tarde, dando 
prioridade a mulheres que 
estejam desempregadas.

No total serão 25 horas 
de curso profissionalizante 
de formação de bordado 
em pedraria, ministrado 
pela artista Fernanda Na-

dal, referência nesse seg-
mento no Brasil e exterior. 
As aulas ocorrem do dia 1º 
ao dia 5 de julho, com en-
contros das 7h30 às 12h30 
para a turma da manhã e 
das 13h30 às 18h30 para a 
turma da tarde. Para par-
ticipar não é necessário ter 
experiência na área.

No dia 6 de julho, en-
cerramento do projeto, 
haverá uma exposição 
com o resultado dos tra-
balhos das alunas, aberta a 
toda comunidade, às 14h.

As integrantes vão re-
ceber um kit de bordado, 
composto por tecido, agul-
ha, fio e pedrarias, para 
que possam utilizar tanto 
durante a realização das 
atividades, quanto para 
iniciar a criação das suas 
primeiras peças após a 
qualificação. Além disso, 
recebem cartilha com o 
passo a passo da arte de 

bordar, para consulta du-
rante e posteriormente às 
aulas. Entre as temáticas 
desenvolvidas nas for-
mações, estão o apren-
dizado de dezesseis pontos 
de bordado em pedraria e 
formas de arremate.

Fernanda Nadal acred-
ita que o curso possa ser 
uma oportunidade para 
as mulheres terem a vida 
transformada a partir da 
arte do bordado e da ger-
ação de economia e ren-
da. A artista atua com 
grandes marcas do mundo 
da moda e ministrou cur-
sos e oficinas presenciais 
e online, além do Brasil, 
em países como Itália, 
França, Alemanha, Esta-
dos Unidos, Paraguai, In-
glaterra, Suécia, Austrália 
e Portugal.

“É uma alegria oferecer 
o curso para 100 mulheres 
de Mogi Guaçu e das ci-

dades do entorno. Já pas-
samos por outras cidades 
de São Paulo e Brasil, e 
percebemos o impacto que 
o curso pode trazer para a 
vida de muitas mulheres, 
ajudando-as a reescrever-
em suas histórias, a partir 
das linhas e agulhas. A sus-
tentabilidade é o principal 
pilar da moda e técnicas de 
bordado são grandes alia-
das nas transformações e 
na reutilização de muitas 
peças”, destaca. O projeto 
conta também com pal-
estras sobre o mercado de 
trabalho e a sustentabili-
dade no mundo da moda, 
que acontecem durante os 
horários de formação.

 O projeto A Arte de 
Bordar pelo Brasil - edição 
01-, Pronac 230655, é 
realizado através da Lei 
Federal de Incentivo à 
Cultura (Lei 8.313/91) 
- Ministério da Cultura, 

Governo Federal, Brasil: 
União e Reconstrução, e 
conta com o patrocínio da 
empresa MAHLE.

 
Serviço:
A Arte de Bordar pelo 

Brasil com Fernanda Na-
dal

Inscrições: de 27 de 
maio a 27 de junho

Data do curso: de 1 a 6 
de julho

Carga horária: 25 horas 

em cinco dias de curso 
e Mostra Final dos Tra-
balhos para a Comunidade

Como se inscrever: 
Através do link https://
forms.gle/9Gb3uD6buU-
ZAnwHG6

Vagas: 100 vagas, sen-
do 50 no período da man-
hã e 50 no período da 
tarde.

Texto: Boas Histórias 
Comunicação

Foto: Gabriehl Oliveira

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio do 
Fundo Social, realizou 
a entrega de 25 kits de 
inverno para a Casa de 
Passagem e para a Guar-
da Civil Municipal, a fim 
de atender as pessoas 
que vivem na rua. O ob-
jetivo é oferecer, a esta 
população, condições 
seguras de enfrentar os 

dias mais frios, previs-
tos neste final de sem-
ana e para os próximos 
meses de inverno. A 
entrega aconteceu na 
manhã desta sexta-feira 
(24).

Os kits são compostos 
por mochilas com cober-
tores novos. Produtos de 
higiene pessoal, como 
sabonete, creme e esco-
va dental, serão acres-
centados pelo Serviço de 

Acolhimento Institucio-
nal Casa de Passagem, 
para concretizar o acol-
himento. Vale ressaltar 
que muitas pessoas que 
vivem em situação de 
rua recusam a estadia 
na Instituição do mu-
nicípio, onde podem 
tomar banho, dormir e 
se alimentar.

Do total de kits do-
ados, 15 foram para a 
Casa de Passagem, rep-

resentada pela assis-
tente social Ana Caroli-
na Zavarize, coordena-
dora do serviço, e pela 
psicóloga Letícia Nunes 
Pereira. Outros 10 kits 
foram entregues à GCM, 
na pessoa do comandan-
te Francisco Pereira e 
de Dulcemar de Souza 
Gomes. A corporação 
também atuará na ação 
que visa proteger a pop-
ulação mais vulnerável.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Secre-
taria de Mobilidade Urba-
na, instalou na madrugada 
desta sexta-feira (24) o pri-
meiro aparelho semafórico 
tecnológico no cruzamento 
entre as avenidas Brasil 
e 22 de Outubro. Outra 
localidade que deverá re-
ceber o novo equipamento 
é na junção das ruas Padre 

Roque e Cel. Venâncio Fer-
reira Alves Adorno. 

Uma das novidades é 
que as hastes também apre-
sentarão coloração de acor-
do com o sinal emitido pelo 
dispositivo. Isto ocorre, pois 
a tecnologia empregada 
nesses semáforos é baseada 
no modo adaptativo local, 
o que permite ao motorista 
visualizar a sinalização à 
distância. Além disso, o 
semáforo se ajusta auto-

maticamente, de acordo 
com o fluxo de veículos e 
em tempo real. 

“Esse componente in-
ovador não apenas otimi-
za a eficiência do tráfego, 
mas também minimiza os 
impactos causados pelo 
aumento na quantidade 
de veículos nos finais de 
semana e feriados, con-
tribuindo para a redução 
de congestionamentos”, 
destacou o secretário da 

Pasta, Leandro Bordignon.
Na prática, o semáforo 

inteligente, instalado pela 
empresa Dataprom, tra-
balha no modo adaptativo 
local (Headway). Isto é, os 
ajustes nos ciclos semafóri-
cos são realizados de forma 
autônoma e em tempo real, 
conforme a demanda de 
veículos. “Isto torna o trân-
sito mais seguro, human-
izado e fluído”, concluiu 
Leandro. 


